

Enfermería comunitaria

¿Qué es?

Es la disciplina que sintetiza los conocimientos teóricos y las habilidades prácticas de la enfermería y de la salud pública y los aplica como alternativas(estrategias) de trabajo en la comunidad con el fin de promover, mantener y restaurar la salud de la población

Funciones: asistencial, docente, administradora, investigadora

La visita domiciliaria.

Es una técnica educativa que utiliza la enfermera para brindar cuidados de enfermería a la familia en su hogar empleando sus propios recursos para la solución de sus problemas y/o necesidades.

Reforzar los aspectos educativos y preventivos.

Concientizar a la familia para su participación en apoyo a la paciente.

Evaluar las condiciones socio cultural.

Seguimientos de casos.

Captación de contactos.

Diagnóstico de situación de salud.

Colaboración con otros profesionales

No hay que olvidar que los profesionales de un equipo de Atención Primaria son trabajadores de conocimiento a los que es necesario tratar desde el compromiso con su puesto de trabajo y desde el reconocimiento de sus aportaciones, y en los enfermeros se han sentido invisibles y, por tanto, fuera de la toma de decisiones, es decir, fuera del equipo; y j) desmotivación en los profesionales.

Enfermería comunitaria

Filosofía: El arte de la enfermería es el más imaginativo y curativo. Sentido del conocimiento al servicio del ser humano.

Práctica, gestión, investigación y formación son cuidados de la persona que interacción continua su entorno, vive experiencia de salud.

Modalidades de atención en Enfermería Comunitaria

El modelo de enfermería comunitaria trata que las acciones estén guiadas a alcanzar la apropiación de los conocimientos, la adopción de hábitos y conductas saludables, la culturización de la salud, la participación ciudadana y la inter/extra-institucionalización de la salud.

El proceso de atención de enfermería

(PAE) es la aplicación del método científico en la práctica asistencial que nos permite a los profesionales prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y sistemática.

Actividades autónomas, las que están dentro del diagnóstico y del tratamiento de enfermería.

Actividades derivadas, las que se realizan a demanda de otros profesionales.

Actividades de soporte, las orientadas a facilitar la labor asistencial.

El trabajo enfermero en los centros de salud

Debe reorientarse a capacitar a las personas, familias y comunidades para cuidarse de sí mismas (priorizando la promoción de salud y la prevención de la enfermedad), trasformando la dependencia en autocuidado

Funciones generales de Enfermería Comunitaria

Fundamentar sus actuaciones en las necesidades y problemas de salud prioritarios de la población, elaborados de manera participativa.

Garantizar el carácter integral e integrador de la atención y de los cuidados de salud. Utilizar la educación sanitaria como un instrumento de su trabajo con la población, las familias y los individuos. Trabajar con y para la comunidad promoviendo la participación comunitaria. Abordar los problemas y necesidades de salud desde la multi-causalidad e interdisciplinariedad.

Evaluar el impacto de sus actuaciones sobre la salud de la población.

Valoración de necesidades y otras variables relevantes en Enfermería

Un grupo social dinámico, histórico y culturalmente constituido y desarrollado, preexistente a la presencia de los investigadores o de los interventores sociales, que comparte intereses, objetivos, necesidades y problemas, en un espacio y un tiempo determinados.

Es un proceso de transformación desde la comunidad: soñado, planificado, conducido y evaluado por la propia comunidad.